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Заводу и всему коллективу же-
лаю процветания, увеличения 
объёмов заказов и  успешной 
дальнейшей работы на  благо 
Родины.

Владимир Николаевич 
КОНОВАЛОВ,

директор завода с 16 мая 
1961 года по 10 января 1974 года.

В услови-
ях произ-
водс т вен-

ной конверсии, которая грядёт 
в  ближайшем будущем, желаю 
заводу сохранить баланс между 
оборонным и  гражданским про-
изводством, так как это являет-
ся гарантией сохранения пред-
приятия и его коллектива. Желаю 
заводчанам здоровья, и пусть все 
будут счастливы!

Владимир Николаевич ПОПОВ,
директор завода  

с 10 января 1974 года по декабрь 1975 года.

Хочется пожелать современ-
ным заводчанам, чтобы каждый 
из них хорошо работал на своём 
месте и  ценил вклад старшего 
поколения в становление и раз-
витие Златоустовского маши-
ностроительного завода. Необ-
ходимо, чтобы осуществлялась 
преемственность поколений вы-
сококвалифицированных специ-
алистов, посвятивших всю свою 
жизнь предприятию. Важно избе-
гать резких переходов к непро-
веренным временем подходам 

как в технических, так и в кадровых вопросах. Всегда 
требуется внимательно относиться к советам старшего 
поколения, чтобы не повторять собственные ошибки, 
всегда поддерживать высокий статус нашего трижды 
орденоносного завода.

Пусть Златоустовский машиностроительный завод 
всегда знает и  помнит своих героев, подтверждая 
своё выдающееся прошлое и  в  будущих поколениях 
заводчан.

Геннадий Павлович СТАРИКОВ,
генеральный директор завода с 19 июня 

1989 года по 10 октября 2005 года.

Выражаю слова признатель-
ности всем заводчанам, вете-
ранам, профсоюзному комитету 
за  совместную сплочённую ра-
боту. Мы всегда работали одной 
командой, что является главным 
залогом успеха.

У Златоустовского машино-
строительного завода большие 
перспективы, растёт портфель 
заказов по  оборонной продук-
ции. Предприятие уверенно себя 
чувствует на рынке гражданской 
продукции, эффективно проводит реконструкцию 
и техническую модернизацию производства.

Уверен, что нынешнее поколение инженеров, ра-
бочих и служащих бережно сохранит и приумножит 
славные традиции своих предшественников, а завод 
и в дальнейшем будет высоко держать свою марку.

Новых вам трудовых успехов, уважаемые заводча-
не, успешного динамичного развития предприятию 
на долгие годы.

Сергей Антонович ЛЕМЕШЕВСКИЙ,
генеральный директор завода с 24 января 

2006 года по 6 июля 2015 года.

В канун знаменательной даты в адрес трудового коллектива и ветеранов предприятия поступают много‑
численные поздравления. С 78‑м Днём рождения Златоустовский машиностроительный завод поздравили 
и руководители нашего предприятия, возглавлявшие завод в разные годы.

Дорогие заводчане! 
Уважаемые ветераны!

Сердечно поздравляем вас 
со знаменательной датой – Днём 

основания родного завода!
Мы можем по праву гордиться славными 

страницами истории, несколькими 
поколениями специалистов — профессионалов 
самого высокого класса, трудом и талантом 

которых было создано одно из ведущих 
предприятий ракетно-космической отрасли. 
Выражаем вам глубокую признательность 

и благодарность за самоотверженный труд 
и сохранение славных трудовых традиций. 

Желаем успехов в работе, 
благополучия, здоровья и счастья!

Генеральный директор А. В. Лобанов

Председатель профкома П. Д. Ртищев

С 24  по  29  июня в  АО 
«РКЦ «Прогресс» (г.  Са‑
мара) команда молодых 
работников АО «Злат‑

маш» примет участие 
во II отраслевом чемпио‑
нате «Молодые профес‑
сионалы Роскосмоса». 

Соревнования пройдут 
по  стандартам между‑
народного чемпионата 
рабочих и  инженер‑
ных специальностей 
«WorldSkills».

Цель чемпионата  — ак-
туализация механизмов 
кадрового обеспечения 
ракетно-космической про-
мышленности на  основе 
международных стандар-
тов с  использованием эф-
фективных инструментов 
развития кадрового потен-
циала и  сквозной системы 
мониторинга качества под-
готовки кадров.

Дмитрий Кузнецов и Вла-
димир Малков представят 
предприятие в  компетен-
ции «Токарные работы 

на  станках с  ЧПУ». Антон 
Кононистов и  Мансур Му-
хутдинов сразятся в компе-
тенции «Инженерная графи-
ка CAD». Евгений Прохоров 
и Сергей Еникеев продемон-
стрируют своё мастерство 
в компетенции «Сварочные 
технологии». Тимофей Зо-
тов и  Илья Волков примут 
участие в  соревнованиях 
в компетенции «Фрезерные 
работы на станках с ЧПУ».

Новости Роскосмоса

«WorldSkills‑2017»
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Будь в курсе

Еловое встречает
Сегодня вечером заводская молодёжь дружно от‑

правится на базу отдыха «Родничок» на озере Еловом, 
чтобы традиционно отметить День молодёжи. В этом 
году он посвящён двум юбилеям — Дворца культуры 
«Победа» и физкультурно‑оздоровительного центра 
АО «Златмаш».

Организаторы мероприятия  — профсоюзный комитет 
и  специалисты отдела №  505  — подготовили сюрпризы 
для 200  заводчан-профактивистов. Семь этапов эстафе-
ты, командные первенства по волейболу и вышибалам — 
вот испытания, которые предстоит пройти спортсменам-
златмашевцам в течение двух праздничных дней.

Завтра вечером заводчане также получат возможность 
продемонстрировать свои таланты в специальном конкур-
се. Танцоры, певцы, декламаторы стихов сойдутся на твор-
ческом ринге-танцполе базы «Родничок».

Пожелаем организаторам успешного проведения столь 
знакового события, а заводчанам хорошо отдохнуть!

Сергей ЕЖОВ.

На главных направлениях
Подведены итоги выполнения плана техперевоо‑

ружения за 2016 год и первое полугодие 2017 года.
Выполнение плана техперевооружения — одно из прио-

ритетных задач предприятия, направленных на снижение 
себестоимости выпускаемой продукции, улучшение усло-
вий труда, совершенствование процессов производства. 
2016 год стал одним из самых масштабных по мероприя-
тиям, включённым в план техперевооружения и доли рас-
ходов из федерального бюджета в нём.

В прошлом году приобретено 46  единиц различного 
оборудования на  сумму более 300  млн. руб. Выполнена 
реконструкция корпусов на сумму почти 13 млн.руб. В про-
шлом году завершены работы по установке приборов учёта 
тепловой энергии, сточных вод в реку Ай и других расходов 
на общую сумму 600 млн.руб. Большие работы проведены 
в прошлом году и в сфере информационных технологий: 
оснащение складов автоматизированной системой учёта, 
замена программного обеспечения, оснащение оргтехни-
кой и другие расходы на общую сумму около 1 млн.руб. 
В плане техперевооружения на 2017  год запланировано 
мероприятий на сумму порядка 175 млн. руб., в том числе 
около 100 млн.руб. выделено из федерального бюджета. 
За первое полугодие уже проведена модернизация стан-
ков с ПУ и  выполнены работы по реконструкции одного 
из корпусов предприятия на общую сумму почти 24 млн.руб.

По состоянию на  01.06.2017  из  собственных средств 
предприятия направлено около1,25 млн.руб. на проведе-
ние работ по расширению системы видеонаблюдения пред-
приятия и организации структурированной кабельной сети 
корпусов предприятия.

Кроме того, в  первом полугодии такие социально-
значимые объекты, как ФОЦ АО «Златмаш», ДК «Победа» 
и  другие корпуса предприятия оборудованы системами 
оповещения и управления эвакуацией в случае соверше-
ния террористических актов. Среди других значимых ме-
роприятий первого полугодия можно отметить запуск про-
цедуры закупки широкоформатной инженерной системы 
для подразделений предприятия. Всё вышеперечисленное, 
безусловно, способствует увеличению производительности 
труда и улучшению производственных процессов, обеспе-
чивая весомый вклад в развитие предприятия.

В одной команде

На традиционной встрече, ор-
ганизованной кадровой службой 
в  рамках корпоративной модели 
«Лидер учит лидера», в атмосфере 
неформального общения участни-
ки обсудили ряд значимых вопро-
сов и тем.

«Профессионализм и  жела-
ние развиваться, «горящие» гла-
за, креативность, нацеленность 
на результат, стремление работать 
в  команде и  нести ответствен-
ность — вот, что выделяет насто-
ящего лидера в  общей массе, — 
отметила Наталья Пиксайкина. — 
Вы, как будущие профессионалы 
и  руководители, должны стре-
миться быть такими, развивать-
ся, учиться мотивировать своих 
единомышленников, нацеливать 
их на результат».

Молодых златмашевцев инте-
ресовали вопросы приёма новых 
сотрудников, рост заработной 
платы и перспективы дальнейшего 
производственно-экономического 
развития предприятия.

Встреча продолжилась в  инте-
рактивном формате: участникам 
было предложено поучаствовать 
в обсуждении кадрового вопроса 
«Замещение вакантной должности 
заместителя генерального дирек-
тора по производству» и предста-
вить себя в  роли HR-менеджера, 

который должен составить спи-
сок профессиональных и  управ-
ленческих навыков, личностных 
и  деловых качеств соискателей 
и  подобрать наиболее подходя-
щих кандидатов.

«Конечно, только по  резюме 
мы не  можем выбрать кандида-
та, — подвела итоги Наталья Пик-
сайкина. — Для этого необходимо 
провести длительное собеседо-
вание, в  ходе которого человек 
проявит свои качества, и  можно 
будет оценить его стрессоустойчи-
вость, профессиональные знания, 
уровень развития управленческих 
компетенций».

Благодаря практической «игре», 
молодые сотрудники поняли, ка-
кой это ответственный и трудоём-
кий процесс.

Следующим блоком обсуждае-
мых вопросов стало обучение. 
Наталья Пиксайкина рассказала 
о  приоритетных направлени-
ях обучения и  привела стати-
стику обученных работников 
за  2015–2016  годы. Особо отме-
чено направление формирования 
и подготовки кадрового резерва. 
Осенью будет проведена вторая 
ежегодная молодёжная управ-
ленческая конференция «Лидеры 
будущего Златмаш», участвовать 
в  которой будут самые актив-

ные, креативные, нацеленные 
на личностное развитие молодые 
заводчане.

Именно из таких людей на пред-
приятии создан совет работающей 
молодёжи. В каждом подразделе-
нии есть ответственный по рабо-
те с  молодёжью, который будет 
аккумулировать вопросы, возни-
кающие у сотрудников, и переда-
вать их руководству. На  встрече 
каждый участник получил раз-
даточный материал с  указанием 
контактов ответственных.

Ответственность  — это одно 
из качеств настоящего руководи-
теля, которое в ходе обсуждения 

о  значении лидерства назвали 
молодые златмашевцы. Также на-
стоящий лидер должен обладать 
целеустремлённостью, стратеги-
ческим мышлением, ответствен-
ностью, коммуникабельностью, 
умением принимать решения, 
необходимой информацией, чёт-
ко ставить задачи, уметь планиро-
вать, строить команду, быть ини-
циативным, внедрять новшества, 
иметь аналитический склад ума, 
уметь мотивировать и  обладать 
харизмой. При этом если человек 
уходит от  ответственности, ука-
зывает на ошибки подчинённого 
при посторонних и принимает ре-

шения на основе слухов и спле-
тен, то  это не лидер, способный 
управлять коллективом.

«У  нас на  предприятии дей-
ствуют различные программы для 
закрепления молодёжи, — под-
черкнула Наталья Пиксайкина. — 
У  вас есть реальный шанс расти 
профессионально, начать строить 
карьеру, а  мы вам будем в  этом 
помогать».

По завершении встречи завод-
ская молодёжь поделилась своими 
впечатлениями.

Денис Чернышов (отдел № 263): 
«Наталья Васильевна держала 
внимание собравшихся до самого 
конца встречи. Переход от теории 
к практике, который был очень ор-
ганичен, никого не  оставил рав-
нодушным и  заставил активнее 
включаться в процесс обучения».

Александр Щукин (цех № 7): «Та-
кие встречи нужны для молодёжи. 
Руководители передают свой опыт 
нам, молодым лидерам. Формат 
игры, в которой мы приняли уча-
стие, позволил оценить сложность 
процесса принятия нового сотруд-
ника на предприятие».

Основные задачи по  развитию 
лидерства в АО «Златмаш» — вы-
явить лучших, обучить и развить 
их, в том числе на личном приме-
ре руководителя. Такие встречи 
в  рамках корпоративной модели 
«Лидер учит лидера» позволяют 
идти в нужном направлении и рас-
ширять границы молодёжной по-
литики предприятия.

Сергей ЕЖОВ.

ИДЁТ КОМАНДНАЯ РАБОТА. Участники встречи ищут варианты реше-
ния поставленной перед ними задачи.

Подводя итоги
Заместитель генераль‑

ного директора по  эконо‑
мике и  финансам Антон 
Малофеев:

— Завод за  прошедшие 
пять месяцев выпустил 
продукции на  общую сум-
му 1 миллиард 253 миллио-
на рублей, при этом объ-
ём поступления денежных 
средств составил 1 милли-
ард 714 миллионов. Считаю 
необходимым подчеркнуть, 
что в бюджете предприятия 
заложен рост объёмов вы-
ручки на 30% по отношению 
к  2016  году, что в  денеж-
ном выражении составля-
ет чуть более 1 миллиарда 
70 миллионов рублей, 98% 

от  суммы увеличения со-
ставит рост по  оборонной 
тематике.

На данный момент про-
исходит процесс наращива-
ния незавершённого произ-
водства в оборонном про-
изводстве, поэтому цифры 
по  реализации данной 
продукции сейчас не такие 
большие. То  незавершён-
ное производство, которое 
у нас есть на сегодняшний 
день, должно реализовать-
ся в  готовую продукцию 
и в течение года быть про-
дано покупателям. Анали-
зируя производство и сбыт 
гражданской продукции, 
можно сделать вывод: всё, 

что мы производим, реали-
зуется на  рынке. В  целом 
у  нас хорошие перспекти-
вы реализации остатков го-
товой продукции, которые 
сейчас составляют порядка 
285 миллионов рублей.

Основная проблема, 
на которую, по моему мне-
нию, стоит обратить внима-
ние подразделениям, это 
синхронизация расходов 
с  доходами. Её решение 
кроется в  планировании 
и  контроле затратных ста-
тей при ведении хозяй-
ственной деятельности.

В  2018–2020  годах про-
должится значительный 
рост оборонного произ-

водства (в основном в части 
опытно-конструкторских 
работ), а гражданское про-
изводство будет расти уме-
ренными темпами.

Заместитель генерально‑
го директора по  государ‑
ственному оборонному за‑
казу Валентин Носов:

— Первая половина 
2017 года для предприятия 
вышла противоречивой. 
С  одной стороны суще-

ственно растут объёмы 
незавершённого производ-
ства, что говорит о том, что 
оборонные цеха работают, 
а  с  другой  — реализация 
продукции существенно 
отстаёт от  поставленных 
перед нами планов. Именно 
поэтому первостепенная за-
дача, которую необходимо 
решить, это ускорение ра-
бот по превращению неза-
вершённого производства 
в готовую продукцию.

Конечно  же, незавер-
шённое производство 
не  взялось из  ниоткуда. 
Предприятие заключи-
ло контракты на  поставку 
продукции в  рамках госу-
дарственного оборонного 
заказа. В  этом году перед 
нами стоят серьёзные за-

дачи по  выпуску серийной 
продукции. Работы начаты 
в 2016-м, но только к концу 
текущего года планируем 
реализовать продукцию 
и  получить оставшиеся 
денежные средства. Это 
связано с  тем, что сначала 
происходит авансирова-
ние, потом предприятия-
изготовители производят 
продукцию, и  к  концу оче-
редного года, когда проис-
ходит закрытие договоров, 
идёт процесс получения 
окончательных платежей.

В части опытно-
конструкторских разра-
боток ожидается большой 
прорыв по двум направле-
ниям, в каждом из которых 
мы работаем уже несколько 
лет, взаимодействуя с  не-

сколькими контрагентами. 
Темы нужные, актуальные 
и  необходимые для обо-
роноспособности страны. 
По ним уже составлены но-
вые графики работ, утверж-
дённые Министерством 
обороны. Сроки заверше-
ния работ не за горами, уже 
в 2018 году ожидается рост 
объёмов.

Да, сегодня объёмы обо-
ронной продукции далеко 
не те, какие были 30 лет на-
зад, когда я пришёл на завод. 
Но значимость нашей рабо-
ты от  этого не  стала мень-
ше. Златмаш был и остаётся 
одним из  немногих маши-
ностроительных предпри-
ятий, создающих ракетно-
ядерный щит страны.

Заместитель генераль‑
ного директора по  граж‑
данской продукции Сергей 
Истомин:

— В череде традицион-
ных календарных празд-
ников, которые мы отме-
чаем из  года в  год, есть 
особенный для нас, за-
водчан. 28  июня  — день, 
который дорог каждому 
работнику, считающему 
себя сопричастным судь-
бе завода. 78  лет  — это 
годы героического труда 
как в  военное время, так 
и в годы становления стра-
ны. Эти успехи по  праву 
отмечены государством 
тремя орденами.

Этот год в биографии за-
вода был непростым, в том 

числе для гражданского 
производства, чередуя 
как успехи, так и сложные 
периоды. Мы преодолели 
трудности  — этим и  был 
интересен уходящий пе-
риод. В частности, плиточ-
ное производство вносит 
достойный вклад в  жизнь 
предприятия, выпуская 
до 38 моделей плит, а об-
щее количество выпущен-
ных к настоящему времени 
плит уже в ближайшее вре-
мя достигнет почти 25 мил-
лионов штук. Такие объёмы 
выпускаемых плит одни 
из  самых высоких в  Рос-
сии. Определённые успехи 
сделаны и в производстве 
алюминиевых радиаторов 
отопления, освоено бо-

лее 100  видов профилей. 
В  оружейном производ-
стве в срок изготавливают-
ся и отгружаются изделия 
по госконтрактам.

Безусловно, главным 
достоянием предприятия 
являются его работни-
ки. На  сегодняшний день 
на  гражданском произ-
водстве трудятся порядка 
1200  человек  — это наша 
гордость. Поэтому в пред-
дверии дня рождения пред-
приятия хочется высказать 
глубокую благодарность 
всему заводскому коллек-
тиву за  добросовестный 
труд, высокий профессио-
нализм и  верность своему 
делу. Низкий поклон вете-
ранам, передающим свой 

опыт молодому поколению. 
Только работая в одной ко-
манде, мы сможем преодо-
леть все сложности и пора-
доваться успехам.

Развиваем лидерство
В АО «Златмаш» особое внимание уделяют развитию лидерско‑

го потенциала молодых сотрудников, поскольку это инвестиции 
в будущее. Очередной образовательный урок лидерства состоял‑
ся в начале июня, его провела заместитель генерального дирек‑
тора по персоналу и социальной политике Наталья Пиксайкина.
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Будь в курсе

В ДК «Победа»

Творчество не знает границ
На сцене ДК «Победа» 

прошли ежегодные от‑
чётные концерты твор‑
ческих коллективов. Ру‑
ководители студий под‑
вели итоги творческого 
сезона.

Итоговые концерты ста-
ли праздником для всех 
творческих коллективов, а 
также родителей, друзей 
и  поклонников юных ар-
тистов. Воспитанники сту-
дий показали свои лучшие 
танцевальные и вокальные 
номера, новые яркие ко-
стюмы, исполнительское 
мастерство и  талант ра-
боты на  сцене. Сегодня 
во  Дворце Победы зани-
маются более 600  детей 
в  возрасте от  4  до  16  лет 
и 139 взрослых.

Первого мая финальную 
афишу концертов творче-
ских коллективов Дворца 
открыла цирковая студия 
«Радуга». На  сцене высту-
пили как опытные участники 
студий, так и новички. Они 
представили 25  групповых 
и сольных номеров. Нынеш-
ний год стал для коллекти-
ва урожайным на  награды. 

Воспитанники студии Ольга 
Багаутдинова и  Артём Ма-
рьин стали победителями 
на  региональном конкурсе 
«Маленькие звёзды» с цир-
ковым номером «Облаком 
по небу!», диплом лауреата 
2-й степени получили со-
листка с пластическим этю-
дом Яна Габова, солистка 
воздушного полотна Татья-
на Полякова с художествен-
ной композицией «Морская 
феерия» и  воздушная гим-
настка Ольга Багаутдинова 
с сольным номером «Сквозь 
время». В  номинации «Мо-
лодёжка» художественная 
композиция «Танцующие 
огни» в  исполнении Оль-
ги Багаутдиновой, Ксении 
Классен и  Полины Торо-
шиной получила звание 
лауреата 1-й степени. Са-
мая маленькая звёздочка 
студии Анастасия Вияр ста-
ла участником и лауреатом 
на  гала-концерте. О  даль-
нейших планах рассказала 
руководитель студии Ирина 
Плесовских:

— В феврале следую-
щего года наш коллектив 
будет отмечать 70-летие. 
Мы планируем провести 

юбилейное цирковое шоу. 
Сейчас идёт тщательная 
подготовка.

13 мая воспитанники во-
кальной студии «Темпо» по-
радовали зрителей отлич-
ным вокалом на  итоговом 
концерте. Праздничная про-
грамма состояла из 25 твор-
ческих номеров. Музыкаль-
ные номера сменялись 
танцевальными, а  зрители 
наслаждались незабывае-
мыми образами и песнями, 
благодарили артистов цве-
тами и аплодисментами.

Коллектив студии посто-
янно участвует в областных 
и всероссийских конкурсах. 
В  этом учебном году вос-
питанники привезли более 
10  дипломов лауреатов 1, 
2 степеней.

— Осенью мы стали участ-
никами первого националь-
ного конкурса «Мир Вашему 
дому» в  Кыштыме, — рас-
сказывает руководитель 
студии Любовь Фёдоро-
ва. — В апреле — Всероссий-
ского областного конкурса 
детского и  юношеского 
творчества «Браво, дети!». 
Уже традиционными ста-
ли Всероссийский конкурс 

эстрадно-джазовой песни 
«Вокалистика», междуна-
родной конкурс-фестиваль 
«Урал собирает дру-
зей», детско-юношеский 
фестиваль-конкурс «Буду-
щее России», творческий 
интернет-конкурс «Широка 
страна моя родная» и регио-
нальный конкурс «Малень-
кие звёзды».

Солистки старшей воз-
растной группы студии 
«Темпо» в  номинации 
«Соло» Ирина Зубова и Ва-
лерия Вавилова стали по-
бедителями в региональном 
конкурсе «Маленькие звёз-
ды»; в средней — Виктория 
Гайсина, Карина Набиулли-
на получили диплом лау-
реата 2-й степени; в млад-
шей  — Кристина Ушакова 
стала лауреатом 2-й сте-
пени, а Алиса Мишунина — 
лауреатом 3-ей степени. 
Средняя группа вокальной 
студии участвовала впер-
вые и  показала отличный 
результат — они стали лау-
реатами 1-й степени.

Осенью прошлого года 
коллективу исполнилось 
20 лет. В декабре в  стенах 
родного Дворца прошёл 

юбилейный праздничный 
концерт. В  дальнейших 
творческих планах сту-
дии  — продолжать тради-
ционно участвовать во всех 
фестивалях и  добиваться 
отличных результатов.

20  мая своё мастер-
ство продемонстрирова-
ли воспитанники студии 
спортивно-бального танца 
«Велена» на отчётном кон-
церте. Оригинальные по-
становки, яркий колорит 
костюмов не оставили зри-
телей равнодушными.

В коллективе занимает-
ся 150  человек. В  течение 
года каждые выходные 
танцевальные пары выез-
жают на  сольные турниры 
по  спортивным бальным 
танцам в  разные города 
России. Руководитель ан-
самбля Елена Чурсина, ко-
нечно, рада достижениям 
ребят:

— Среди соперников 
по  области из  35  танце-
вальных пар наши ребята 
занимают призовые места. 
Я считаю, что это очень хо-
роший результат! Участие 
в  турнирах очень важно. 
Они повышают свой уровень 

профессионального мастер-
ства, а в конкурсах, где есть 
первенство в  возрастных 
категориях, ребята могут 
получить либо подтвердить 
свой спортивный класс.

Танцевальный микс 
Никиты Чурсина и  Анны 
Сулименко завоевал ди-
плом лауреата 1-й степени 
на  региональном конкурсе 
талантливых детей «Ма-
ленькие звёзды». Помимо 
сольных призовых наград, 
этот учебный год принёс 
«Велене» и  коллективную 
победу в «Маленьких звёз-
дах»: старшая возрастная 
группа получила диплом 
победителя. В  ноябре это-
го года коллектив отметит 
свой 25-летний юбилей. 
Предстоит огромная работа 
по подготовке творческого 
вечера.

27  мая отчётный кон-
церт прошёл у  образцо-
вого коллектива «Аюшка». 
Воспитанники представи-
ли 42  творческих номе-
ра. Задействованы были 
200  юных артистов ан-
самбля народного танца.  

Дела молодых

Наши лучшие!
Молодёжная сборная 

нашего предприятия вер‑
нулась с победой с Чем‑
пионата по боулингу сре‑
ди молодёжи промыш‑
ленных предприятий 
Челябинской области.

В 2014 году наша команда 
стала чемпионом области, 
следующие два сезона зани-
мала вторые места, так что 
нынешняя победа была дол-
гожданной. Конечно, к вер-
шинам пьедестала почёта 
стремились и  остальные 
восемь команд-участниц 
турнира, но  наши в  этот 
раз были вне конкуренции. 
Перед Чемпионатом коман-
да при поддержке предсе-

дателя комиссии профкома 
по  адаптации молодёжи 
Ольги Ватолиной провела 
серию тренировок и поеха-
ла на  Чемпионат в  полной 
боевой готовности.

И вот Челябинск. Две игры 
по десять фреймов каждая. 
Дорожки словно плавятся 
от накала страстей. Коман-
ды то  вырываются вперёд, 
то откатываются назад из-за 
неудачных бросков. Спли-
ты сменялись страйками, 
но неизменным оставалось 
одно — желание выиграть.

Упорные тренировки, 
стремление победить, 
и  в  сумме мы завоева-
ли первое место! Набрав 
1321 очко, команда опере-

дила своих ближайших со-
перников на 109. Поздрав-
ляем команду АО «Злат-
маш», а  также капитана 
команды Рамзиля Бахтиева. 
Наш игрок Никита Гусаров 
был признан по результатам 

соревнований лучшим сре-
ди мужчин.

Желаем победы на  Чем-
пионате области-2018!

Сергей ВОРОЖЦОВ.

Всегда готов!
Работники АО «Златмаш» успешно сдали нормативы 

Всероссийского физкультурно‑спортивного комплек‑
са «Готов к труду и обороне». В этом году количество 
желающих проверить свои силы возросло по сравне‑
нию с предыдущим годом и составило 62 человека.

В Советском Союзе программа физподготовки ГТО дей-
ствовала с  1931  по  1991  годы. Нормы ГТО сдавали тог-
да все жители страны, чтобы быть сильными, активными 
и здоровыми. В 2014 году Президент Российской Федера-
ции подписал указ о возвращении системы «Готов к труду 
и обороне». АО «Златмаш» одним из первых среди промыш-
ленных предприятий Златоустовского городского округа 
стал участвовать в возрожденной системе физкультурно-
спортивного воспитания. И этот год не исключение.

Для того, чтобы сдать нормы ГТО в своей возрастной груп-
пе, участники выполняли комплекс упражнений в зависимо-
сти от пола и возраста. Комплекс испытаний включал: бег 
на дистанцию 100 м, 2 км и 3 км, отжимание, упражнения 
на гибкость, подтягивание на низкой и высокой перекладине 
или рывок гири 16 кг, прыжок в длину, метание спортивного 
снаряда, поднимание туловища из положения лёжа на спине.

Нормативы на золотой значок ГТО сдали Андрей Борисов, 
Анатолий Ральников, Ольга Чудинова, Марина Чебуркова, Ири-
на Ветошникова, Елена Невраева, Дарья Полушкина, Леонид 
Лавров, Лариса Павлючкова, Михаил Антонов, Андрей Бер-
дников, Ирина Рябинина, Наталья Чиркина, Дмитрий Шакиров.

Нормативы на серебряный значок ГТО сдали Людмила 
Коноплёва, Андрей Ахлюстин, Наталья Марфина, Александр 
Мухарямов, Алексей Горохов, Виталий Ханипов, Ольга Ва-
ганова, Ирэк Афтапов, Никита Малыгин, Артем Задорин.

Нормативы на бронзовый значок ГТО сдали Дмитрий По-
горелов, Анна Попова, Илья Дыдыкин, Юрий Карпов, Вла-
димир Клабуков, Мария Шушканова, Екатерина Газизова, 
Александр Спирченков, Василий Чебурков, Артур Сулей-
манов, Егор Рябинин.

Осенью златоустовским машиностроителям ещё предсто-
ит пулевая стрельба и плавание для завершающего этапа 
сдачи нормативов ГТО.

Дмитрий БАХАРЕВ, 
директор ФОЦ.

Рисуем лето
В День защиты детей у Дворца Победы состоялась 

праздничная программа для детей и их родителей.
Ежегодно 1 июня профсоюзный комитет совместно с ад-

министрацией нашего предприятия проводит увлекатель-
ное мероприятие — конкурс детских рисунков на асфальте. 
В этот раз конкретной тематики не было, поэтому полёт 
детской фантазии был неограничен! Рисовали всё: цветы, 
радугу, мир, дружбу, своих родителей и  друзей, долго-
жданный отдых на море и лето! Площадь у Дворца Победы 
заиграла всеми цветами радуги!

После того, как дети закончили рисовать, началась 
концертно-развлекательная программа. Перед гостями вы-
ступили творческие коллективы Дворца Победы: ансамбль 
бального танца «Градива», ансамбль спортивного бального 
танца «Велена», эстрадно-джазовая студия «Темпо», студия 
народного танца «Аюшка». Зажигательное выступление по-
дарила ребятам цирковая студия «Радуга».

Жюри выбрало самые красочные и оригинальные рисун-
ки. За свои шедевры талантливые мальчишки и девчонки 
получили памятные дипломы, призы и  бурные аплодис-
менты. Так первый день лета стал ярким началом больших 
каникул, подарил множество положительных эмоций и де-
тям, и взрослым. Пожелаем всем ребятам неповторимых 
приключений и  хорошего отдыха, чтобы набраться сил 
к новому учебному году.

Анна МИХЕЕВА.

14 июня — День донора

«Мы с тобой — одной крови, ты и я»
Р. Киплинг «Книга Джунглей».

У этих людей разные судьбы, 
профессии и  взгляды на  жизнь. 
Объединяет их лишь одно  — же‑
лание помогать. Они — доноры.

Совсем не  случайно, что слово 
«донор» произошло от  латинского 
«donare» — дарить. Очень часто этот 
«подарок» спасает другому человеку 
жизнь. Ведь до сих пор полноценно-
го заменителя человеческой крови 
не существует, несмотря на развитие 
медицины и  изобретение всяческих 
панацей «от всех болезней».

256  заводчан-доноров, из  которых 
12 являются Почётными донорами — 
вот сухая статистика, за  которой 
скрываются сотни спасённых жиз-
ней. Сегодня мы расскажем о главном 
доноре завода  — обрубщике цеха 
№ 4 Андрее Бердникове. Многие его 
знают на  нашем предприятии. Ан-
дрей — рекордсмен-легкоатлет, но он 
ещё и рекордсмен-донор — на его сче-
ту уже 60 (!) донаций:

— По первой профессии я фельдшер-
лаборант, так что стать донором меня 
обязывало положение, — рассказывает 
Андрей. — И первый опыт кроводачи 
был не  совсем удачным — я потерял 
сознание, как и двое других доноров, 
пришедших в первый раз. После это-
го случая я понял, что с моим здоро-
вьем не всё в порядке и надо начинать 
за ним следить.

Как признаётся наш герой, перво-
начально он сдавал кровь из-за поло-
женных по закону выходных, а когда 
дошёл до 20 кроводач, то понял, что 
хочет стать Почётным донором. И дело 
не в том, что это звание, которое даёт 

какие-то привилегии, а просто потому, 
что хочет приносит пользу людям.

Донорство по  нынешним меркам 
не  сильно оплачивается (порядка 
500 рублей за одну донацию), но осо-
знание того, что ты помогаешь людям 
для любого донора является лучшей 
мотивацией к  дальнейшим кровода-
чам. Конечно, есть и  такие, которые 
дойдя до  звания Почётного донора, 
перестают сдавать, а  лишь наслаж-
даются «плодами трудов праведных», 
получая раз в год 12000 на карточку, 
но смеем заверить читателей, что за-
водские доноры не такие.

Многие рассказывают, что после 
процедуры кроводачи испытывают 
во  всём теле необычайную лёгкость, 
благодаря которой они могут горы 
свернуть:

— Раньше я тренировался и в дни до-
наций, но  потом мне объяснили, что 
этого лучше не делать, — воспоминает 
Андрей Бердников. — По моему мне-
нию, что бегать, что сдавать кровь 
может только абсолютно здоровый че-
ловек. Как это ни прискорбно осозна-
вать, но люди стали слабее физически 
и духовно. Поэтому я желаю читателям 
газеты только здоровья — всё осталь-
ное приложится!

Сергей ЕЖОВ,  
донор с 9‑летним стажем.

Почётные доноры 
Златоустовского 

машиностроительного завода:
Андрей Александрович Бердников — 

обрубщик цеха № 4 (60 донаций); Бо‑
рис Александрович Филипповский — 
слесарь по ремонту автомобилей цеха 
№ 7 (57 донаций); Лариса Геннадьевна 
Шарапова  — обжигальщик эмали от-

дела №  244 (55  донаций); Владимир 
Леонидович Баранов  — токарь цеха 
№ 13 (49 донаций); Елена Михайловна 
Ершова — обжигальщик эмали отдела 
№ 244 (48 донаций); Ольга Николаев‑
на Марьина  — эмалировщик отдела 
№ 244 (47 донаций); Ирина Николаев‑
на Балахонцева — обжигальщик эмали 
отдела № 244 (45 донаций); Самигул‑
ла Набеевич Юлборисов  — слесарь 
аварийно-восстановительных работ 
цеха №  19 (45  донаций); Елена Сер‑
геевна Людоговская  — обжигальщик 
эмали отдела № 244 (45 донаций); На‑
талья Юрьевна Самкова — аппаратчик 
химводоочистки электростанций цеха 
№ 13 (41 донация); Надежда Иванов‑
на Ковина — фрезеровщик цеха № 31 
(40 донаций); Ольга Владимировна Са‑
ломатина — слесарь механосборочных 
работ отдела № 244 (40 донаций).

Река жизни

Почётный донор Андрей Бердников.

(Окончание на 4‑й стр.)
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С 50-летием:
Т. М. Кузьмину — машиниста котлов цеха № 13.

С днём рождения:
А. В. Рыбина — главного метролога — начальника отдела 
№ 291
А. Л. Кирсанова — главного архитектора — начальника 
отдела№ 219
В. Ю. Зубарева — начальника цеха № 19
В. П. Ширяева — и. о. начальника отдела № 200
А. М. Порсева — б/начальника цеха № 64
Л. Ф. Станишевского — б/начальника отдела № 259
И. Н. Буторина  — б/председателя профсоюзного 
комитета
Е. А. Потапову — б/начальника цеха № 65.

С 10-летием непрерывной трудовой деятельности:
В. В. Гаврилова — водителя автомобиля цеха № 7
Р. А. Азнабаева — грузчика отдела № 218
Л. П. Иванову — контролёра станочных и слесарных ра-
бот отдела № 256
С. А. Ремизову — лаборанта химико-бактериологического 
анализа отдела № 298.

С 15-летием непрерывной трудовой деятельности:
М. Ю. Кузнецову — обжигальщика эмали отдела № 244
А. В. Шихова — маляра цеха № 299.

С 20-летием непрерывной трудовой деятельности:
Е. Г. Шадрина  — слесаря аварийно-восстановительных 
работ цеха № 19.
С 25-летием непрерывной трудовой деятельности:

Е. Ю. Ветошкину  — старшего мастера участка 
цеха № 31
Е. Ю. Шалаеву — ведущего экономиста от-
дела № 211.

С 30-летием непрерывной трудовой 
деятельности:

Н. И. Старцеву — уборщика про-
изводственных и  служебных 
помещений цеха № 28.

В ДК «Победа»

Творчество не знает границ

Программа концерта была насыщенной и  зрелищной 
и продолжалась на протяжении двух часов.

В этом году копилку наград коллектива пополнил диплом 
лауреата 2-й и 3-ей степени Х Областного фестиваля дет-
ского танца «Радость», а  также младшая группа состава 
стала лауреатом 2-й степени, средняя и  старшая группа 
–победителями регионального конкурса «Маленькие звёз-
ды». О планах на новый творческий сезон рассказала Эльза 
Гайнуллина:

— Сейчас, несмотря на завершение сезона, мы активно го-
товимся со старшей возрастной группой состава ансамбля 
к Всероссийскому фестивалю народного танца «Уральский 
перепляс», который состоится весной следующего года.

Заслуженные овации получили и участники студии баль-
ного танца «Градива» на своём отчётном концерте 28 мая.

— Концерт «Дело было вечером, делать было нечего» был 
по мотивам известного стихотворения Сергея Михалкова, 
но  только на  современный лад, — рассказывает об  ори-
гинальном сценарии большого праздника руководитель 
студии Ольга Корнеева. — 40 танцевальных номеров пере-
межались театральными зарисовками, в которых воспитан-
ники демонстрировали своё актёрское мастерство. Сейчас 
готовимся к следующему учебному году. Нам необходимо 
провести три основных концерта. Предстоит интенсивная 
подготовка, ведь в  апреле наш коллектив отметит свой 
20-летний юбилей.

Этот год для «Градивы» был очень насыщенный. Участни-
ки студии постоянно участвовали в городских и областных 
мероприятиях. В этом году коллектив получил дипломы: 
на городском уровне — лауреата 2-й степени на ХII регио-
нальном конкурсе талантливых детей «Маленькие звёз-
ды-2017», на областном уровне — лауреата 1, 2, 3 степеней 
на Всероссийском областном конкурсе детского и юноше-
ского творчества «Браво, дети!».

Третьего июня участники студии восточного танца Жас-
мин» заворожили гостей гармонией, красотой, техникой 
движений, ритмом и  мелодией востока на  творческом 
вечере «В  полёте танца». Зрителям было представлено 
29 танцевальных композиций, включая сольные проекты. 
В студии обучаются искусству танца около 100 человек.

Итоги года озвучила руководитель студии восточного 
танца «Жасмин» Александра Хартова:

— С ансамблем мы стараемся выезжать на  конкурсы 
несколько раз в  году. В  начале сезона мы участвовали 
в Чемпионате Челябинской области по восточным танцам. 
В  групповой детской номинации мы получили призовые 
места. Две солистки завоевали золото, и  одна солистка 
привезла серебро.

Александра Хартова является активным инициатором 
и организатором творческих проектов. В октябре во Двор-
це культуры «Победа» прошёл традиционный областной 
конкурс красоты и таланта среди исполнительниц восточ-
ных танцев «Мисс беллиданс». Победу одержала солистка 
старшей возрастной группы «Жасмин» Ольга Малофеева. 
В декабре состоялся юбилейный гала-концерт «Восточная 
мозаика», который собрал лучших исполнителей региона. 
В феврале ярким и запоминающимся событием для студии 
была победа в нескольких номинациях на ХII фестивале 
любителей восточных танцев «Ирис Фэст — танцую серд-
цем» г. Челябинск.

Также Александра Хартова рассказала о самых важных 
достижениях своего коллектива:

— Важным событием для коллектива является участие на-
ших солисток во Всероссийском фестивале «Путешествие 
на восток» в Екатеринбурге. Ольга Мусина стала золотым 
призёром международных соревнований. Также в мае наша 
студия представляла город на Всероссийском региональ-
ном конкурсе «Кубок Урала». По результатам мы взяли два 
кубка. Привезли первые места в детской групповой номи-
нации и в сольной взрослой номинации.

Хочется отметить, что всеми руководителями студий 
Дворца были подготовлены тематические номера для вы-
ступления в заводском творческом фестивале «Победный 
май». Каждый коллектив стал его лауреатом. Все творче-
ские номера были включены в праздничные мероприятия, 
приуроченные к празднованию Дня Великой Победы.

Вот так завершился очередной творческий сезон в сту-
диях Дворца. Концерты прошли на одном дыхании и по-
дарили зрителям много ярких, незабываемых впечатлений 
от встречи с танцем, музыкой, песней и цирковым искус-
ством. Слова благодарности и  признательности звучали 
в  адрес руководителей студий от  руководства завода 
и администрации дворца, родителей и самих воспитанни-
ков. Особые слова благодарности выразила и заместитель 
директора социального комплекса Светлана Анисимова:

— Хотелось поблагодарить весь коллектив Дворца 
за плодотворную работу в этом учебном году, подготовку 
и проведение праздничных мероприятий для всех люби-
телей музыки и танцев. Желаю всем дальнейших творче-
ских успехов, новых проектов, талантливых воспитанников 
и верных поклонников.

Финальная точка очередного учебного года получилась 
яркой, зрелищной и  профессиональной. Впереди много 
творческих планов и  постановка нового репертуарного 
плана. В ноябре 2017 года состоится главное событие для 
всего творческого коллектива  — это 70-летний юбилей 
Дворца культуры «Победы». До новых встреч!

Ольга ЕРШОВА.

(Окончание. Начало на 3‑й стр.)

Доброе дело «Доброго сердца»
Почётного гражданина нашего города, депутата 

нескольких созывов Собрания депутатов Златоу‑
стовского городского округа, бывшего председателя 
профкома машзавода Ивана Николаевича Буторина 
знают многие горожане старшего поколения.

Годы, когда он стоял во  главе заводской профсоюзной 
организации, были непростыми и для предприятия, и для 
города, и для страны. Такие качества, как компетентность, 
порядочность, единство слова и дела, выдержанность, обя-
зательность, умение выслушать и помочь — вызывали осо-
бое доверие и уважение к нему машзаводчан. Тяжёлая дли-
тельная болезнь приковала к постели этого мужественного 
человека, который сам долгое время заботился о людях.

Городской Совет ветеранов обратился за  помощью 
к председателю Собрания депутатов ЗГО Алексею Карюко-
ву, который с пониманием и неравнодушием отнёсся к дан-
ной проблеме. Руководителями Фонда «Доброе сердце» 
было принято решение о выделении денег на покупку ме-
дицинской кровати, позволяющей приподнимать больного, 
что облегчает уход за ним. Девятого июня кровать была 
доставлена из Москвы в Златоуст.

Семья И. Н. Буторина, коллектив профкома АО «Златмаш», 
городской Совет ветеранов благодарят за неравнодушие 
директора Фонда «Доброе сердце» Алексея Валерьевича 
Харина и председателя Собрания депутатов Златоустов-
ского городского округа Алексея Муратовича Карюкова.

МЫ ЗЛАТМАШ


